Sumario

CIENCIAS SOCIALES

La geografía y la formación integral de los ciudadanos en el siglo XXI. José Luis González Ortiz

En el corazón de las ciencias sociales: la situación actual de la historia. Jaume Aurell Cardona.

Arte contemporáneo: La visita didáctica a las exposiciones temporales. Carmen Hernández Foulquié.

Los paisajes de la región de Murcia. (Observación directa de la huerta de Murcia). Fátima Sánchez Galindo.

La importancia de enseñar a pensar en el aprendizaje de la historia. Rosa María Hervás Avilés; Pedro Miralles Martínez.

El uso de las TIC en las ciencias sociales. Una experiencia en el aula. Juan García Fernández.

Internet como recurso didáctico en Geografía. Francisco Javier Valera Bernal.

Las ciencias sociales, geografía e historia, en la educación secundaria obligatoria. María Eugenia Ibáñez Guardiola José; Damián González.

La publicidad televisiva: claves de análisis mítico. Matilde E. Navarro Martínez.

DIFUSIÓN DE PROGRAMAS

Proyecto Abádiora. Ma Luisa Iglesias Carbonell; Ma Dolores Juárez López; Pablo Reverte Navarro

DIFUSIÓN DE RECURSOS

Recursos de Geografía, Historia y Arte de los Centros de Profesores de la Región de Murcia.

PATRIMONIO CULTURAL DE LA REGIÓN

Forma urbis, forma animis: El paisaje urbano de Yecla en La Voluntad de Azorín. Liborio Ruiz Molina.

Museos de la Región de Murcia. Elisa Templado Isasa.

INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS

El valor de la palabra. Patricia Asunción Rosagro; Rosa Barceló Balibrea; Francisco Campillo Aráez (Coordinador); Amparo Campos García; Rosa Lencina Gutierrez; Antonio Lozano Monreal; José Mª Piñera Ortiz; Mª José Romero Hernández; José Villalba Sánchez.

Tarjetas de crédito en educación infantil. Catalina Abellán Fernández.

Un símbolo de Blanca: su castillo. Ángel Ríos Martínez; José Antonio de los Reyes-García Candel.

La enseñanza de español como segunda lengua a través de educación vial. Eva Mª Arango Ibías; Juan Piñero Fernández.

Desde el conocimiento mutuo: hermanamiento s/scolaire Sidi Moussa – C.E.I.P. Garre Alpañez. *Toni García Arias; Juan Francisco Hernández Cascales*.

¡¡Un huerto en el cole!!. Tomás López Blázquez (Coordinador).

La Mediación escolar, una alternativa de resolución de conflictos que facilita la función educadora de la escuela. *Emilia de los Ángeles Ortuño Muñoz*.

Acción Educativa Española en el Exterior: una experiencia fantástica. Francisco Palazón Romero.

Editorial



Después de un paréntesis en el que **Educar en el 2000** ha renovado su aspecto externo, sale a la luz un nuevo número de esta revista educativa, dedicado a las Ciencias Sociales. Aunque materialmente distinto a los demás, este nuevo número conserva el mismo espíritu de los anteriores, ese afán que ha

tenido **Educar en el 2000**, desde el principio, de ser un instrumento útil para los docentes, un instrumento que en manos de tantos profesores comprometidos con su trabajo se convierta en fuente de ideas, en motor de actividades, en cauce para nuevas relaciones profesionales.

Con esta finalidad hemos trabajado, con la intención de mantener el nivel alcanzado por la revista en anteriores números y mejorarlo en lo posible. Se ha renovado el exterior pero hemos mantenido la estructura, que se ha revelado útil para nuestros propósitos.

El monográfico está dedicado a las Ciencias Sociales, Geografía, Historia y Arte, materias con un gran potencial de formación de los alumnos en cuanto a la comprensión y transformación del mundo en el que viven. Se combinan artículos teóricos y prácticos: desde la importancia y el valor para la formación integral de los alumnos que tienen la Geografía y la Historia, hacemos un balance de la situación actual de la Historia como ciencia, y llegamos al uso de las TIC y los museos en la enseñanza de estas materias.

En el apartado de **Difusión de Programas** damos a conocer uno de los Proyectos de la Dirección General de Formación Profesional e Innovación Educativa, dedicado a promover la cualificación en el exterior de los alumnos de Formación Profesional, dentro del esfuerzo por mejorar este tramo de la educación dándole la importancia que le corresponde. Como siempre, ofrecemos un listado de todos los **recursos** relacionados con el tema del monográfico que actualmente se encuentran a disposición de todos los docentes en los Centros de Profesores y Recursos de la Región de Murcia. En este apartado de recursos añadimos también un listado de todos los museos de la Región, como recurso incomparable para la enseñanza de las Ciencias Sociales, la Geografía, la Historia y el Arte.

Por último, en el apartado de **Intercambio de Experiencias** ofrecemos interesantes actividades llevadas a cabo por profesores de nuestra Región, en cualquier nivel y materia, que pueden servir como semillero de ideas para otras actividades igualmente buenas y formativas.

© Consejería de Educación y Cultura de la Región de Murcia. Dirección General de Formación Profesional e Innovación Educativa. Servicio de Formación del Profesorado

Gran Vía Escultor Salzillo, 42, 2ª Esc., 4ª planta 30005 Murcia Tef. 968 365 364 antonio.zaragoza2@carm.es

Los artículos contenidos en esta publicación no reflejan necesariamente la posición o la opinión de la Consejería de Educación y Cultura de la Región de Murcia.

Directores: Antonio Zaragoza Lorca / Francisca Colomer Pellicer

Equipo de Redacción: Equipo Asesor:

Estrella García Gutiérrez Mª José Guijarro Bernal Marisa López Soria Carmen Cánovas Martínez Rocío Lineros Quintero Raquel García Villalonga Diego Sánchez Jaén Mª José López Bastida Caridad Meroño Espinosa Antonia Faura García

Depósito Legal: A- 68 - 2000 I.S.S.N.: 1576-0499

Impresión y diseño e ilustraciones: Imprenta Ros, Molina de Segura / alfredoparedes